Communiqué de presse «Housing Action Day - 26/03/23 - Liège»

Une manifestation pour demander des mesures ambitieuses en matière de logement!



Contact presse:

Nathalie Dupont - 0484 30 73 81 (Liège) / David Praile - 0497. 30.35.07 (Wall.)

- Ce dimanche 26 mars, une mobilisation d'habitant.es et d'associations de Liège et de Wallonie marchera dans les rues de la cité Ardente pour revendiquer un logement décent pour tou.te.s et demander : le gel et l'encadrement des loyers, une lutte intensifiée contre les logements inoccupés et davantage de logements sociaux et d'alternatives au marché privé.
- Le collectif liégeois d'associations qui en prend l'initiative souhaite dénoncer la crise structurelle du logement et les problèmes de plus en plus urgents qu'elle produit, à Liège mais aussi ailleurs en Wallonie. Pénurie de logements abordables et de qualité, loyers et charges qui explosent en l'absence d'un encadrement du marché, logements vides sans personne face à nombre de personnes « sans chez soi » : la situation s'aggrave d'année en année...
- Cette manifestation qui traversera plusieurs quartiers sera ponctuée de témoignages et d'actions d'interpellation devant quelques lieux symboliques. Pour la deuxième année, elle répond à l'appel de la Coalition Européenne d'Action pour le droit au logement et à la Ville et s'inscrit dans la mobilisation nationale du Housing Action Day qui se tiendra également à Bruxelles et Charleroi https://www.housing-action-day.be/fr

Informations pratiques

- Démarrage du rassemblement à 11h derrière l'Hôtel de ville de Liège.
- Prises de paroles de personnes concernées par le mal-logement et de militant.es devant l'Hôtel de Liège, la Maison Liégeoise ainsi que devant le CESE, Rue du Vertbois 13.
- Fin prévue vers 13h15 Rue du Vertbois.

Communiqué de presse «Housing Action Day - 26/03/23 - Liège»

Pourquoi une telle mobilisation?

Le logement, un sinistre permanent

Aujourd'hui, les ménages les plus précaires consacrent plus de la moitié de leurs revenus simplement pour se loger alors même que les loyers ne cessent d'augmenter. Se loger dignement devient un luxe et la pression sur les loyers est un problème qui touche l'ensemble des locataires. À quoi vient s'ajouter l'explosion du coût de la vie et particulièrement de l'énergie. Les catastrophes successives ont poussé certains bailleurs à en profiter et le marché locatif liégeois est de plus en plus congestionné.

Entre les personnes qui étaient déjà en galère, celles qui ont subi les inondations, l'arrivée des réfugiés ukrainiens, la situation des personnes transmigrantes et sans-papiers et celle des familles qui tombent brusquement dans la précarité avec la crise énergétique ou autre... on assiste à **une véritable 'lutte des places'** pour les logements accessibles aux faibles revenus !

Trouver et garder un bon logement : parcours du combattant

Les discriminations sociales ou basées sur l'origine des locataires sont elles aussi très fréquentes. Elles obligent les personnes qui en sont victimes à s'accommoder de logements insalubres (problèmes d'humidité, installations électriques non conformes, manque d'ouverture et de luminosité), ou inadaptés (logement 1 chambre pour une famille nombreuse par exemple). Il suffit de pousser la porte des associations pour s'apercevoir que les témoignages sur le mal logement ne manquent pas.

Un manque criant de logements publics

Les expulsions de domicile reprennent depuis la fin du moratoire hivernal ce 16 mars, poussant toujours plus de personnes à la rue, d'où il est difficile de s'extraire malgré l'existence d'un tissu associatif actif contre le sans-abrisme. Le manque de logements publics et sociaux impose de se tourner vers le marché immobilier privé, mais les propriétaires prêts à louer à une personne précaire, ou sans-abri, ne sont pas légion! Le réseau associatif liégeois fait de son mieux pour accompagner les personnes à trouver un logement mais c'est un vrai parcours du combattant, devant lequel beaucoup se retrouvent seuls et démunis.

Une crise structurelle qui appelle des mesures fortes et structurelles

Partout, les exclu.es du droit au logement deviennent sans cesse plus nombreux, et Liège ne fait pas exception. Comme dans les autres régions du pays, c'est bien plus qu'une crise. C'est un processus structurel dénoncé depuis des années : les difficultés d'accéder à un logement de qualité abordable financièrement s'aggravent depuis plus de 20 ans ! Il est temps que les pouvoirs publics prennent des mesures fortes pour encadrer strictement les loyers, se dotent de moyens efficaces de respect des obligations des propriétaires et investissent massivement dans les logements publics et les alternatives au marché. Rendre visible cette problématique et trouver des solutions devient vraiment urgent, à Liège particulièrement.

Nous appelons les responsables politiques, communaux et régionaux à redoubler d'efforts et prendre des mesures structurelles et ambitieuses pour éviter le désastre qui s'annonce. Le message des personnes et organisations mobilisées à Liège est simple « Si avoir un toit reste notre priorité, encore faut-il que le logement et l'énergie soit payable, et que ce logement soit décent et confortable. C'est un droit et c'est notre combat! ».